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Senatsverwaltung für  
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz 
 
 
 
 
Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD) 
über 
 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
A n t w o r t   
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/18433 
vom 02. April 2019 
über Berlin: Angelsport 
 

 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 
Frage 1:  
 
Wie viele Angelsportvereine gibt es aktuell in Berlin? 
(Bitte nach Bezirken und Mitgliederzahl aufschlüsseln) 

 
Antwort zu 1: 
 
Im Land Berlin gibt es aktuell 116 Angelvereine mit 10.616 Mitgliedern. Diese teilen sich 
wie folgt auf: 
 

Bezirke Vereine* Mitglieder 

Friedrichshain-Kreuzberg 6 3.712 

Mitte 0 - 

Neukölln 0 - 

Tempelhof-Schöneberg 0 - 

Lichtenberg 10 1.970 

Charlottenburg-Wilmersdorf 3 99 

Marzahn-Hellersdorf 2 146 

Pankow 6 1.293 

Steglitz-Zehlendorf 7 222 

Reinickendorf 20 897 

Spandau 25 1.125 

Treptow-Köpenick 37 1.152 
*teilweise sind die Vereine nur dem Bezirk zugeordnet in dem die Landes- und Bezirksverbände 
ansässig sind 
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Frage 2:  
 
Wie hat sich die Anzahl dieser Vereine seit 1998 entwickelt? 
(Bitte aufschlüsseln) 

 
Antwort zu 2: 
 
Die Anzahl der Angelvereine im Land Berlin hat sich seit 1998 mehr als halbiert. 
Insbesondere zwischen den Jahren 2017 und 2018 kam es zu einer deutlichen Abnahme 
der Angelvereine. Vorranging wurden nicht gemeinnützige Vereine aufgelöst. Der hohe 
Altersdurchschnitt der Vorstände, die mangelde Bereitschaft zur Übernahme eines 
Ehrenamtes und der steigende bürokratische Aufwand sind ursächlich für die Auflösung 
der Vereine. Die Daten können der nachfolgenden Tabelle entnommen werden. 
 

Jahr Vereine  Jahr Vereine 

1998 401 2009 236 

1999 395 2010 236 

2000 347 2011 206 

2001 348 2012 206 

2002 382 2013 200 

2003 286 2014 202 

2004 282 2015 199 

2005 261 2016 197 

2006 258 2017 194 

2007 262 2018 116 

2008 263   
 
 
Frage 3:  
 
Werden diese Vereine in irgendeiner Art und Weise finanziell und/ oder politisch über das Berliner 
Sportförderprogramm unterstützt?  

 
Antwort zu 3: 
 
Der Senat führt keine Statistik über die Förderung des Angelsports. 
 
 
Frage 4:  
 
Wird der Angelsport aktiv durch die Senatsverwaltung beworben? 

 
Antwort 4: 
 
Der Angelsport wird nicht aktiv durch den Senat beworben.   
 
Berlin, den 18.04.2019 
 
 
In Vertretung 
Stefan Tidow 
Senatsverwaltung für 
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz 


